
［ＨＰ用］ 

令和４年４月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年４月28日(木) 16時00分 

        閉 会  令和４年４月28日(木) 16時30分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

        学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

        大滝教育事務所長     鈴 木 崇 史 

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 平 田 賢 弘 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年４月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、平田委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第１号までの２案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、本日の会議に付す全ての事件につきまして、人事などに関する案件ですので、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたい

と思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議案第１号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

報告第１号の非公開案件は、受理される。 

 

◎影山教育長 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和４年４月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時30分） 



［ＨＰ用］ 

令和４年５月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年５月19日(木) 16時00分 

        閉 会  令和４年５月19日(木) 16時45分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

        学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 大 西 稚 子 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年５月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 早瀬委員から欠席する旨の連絡がありましたので、ご報告いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、大西委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第１号までの５案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、議案第１号、第３号につきましては、人事などに関する案件ですので、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと思い

ますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議案第１号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

◎影山教育長 

それでは、議案第２号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎本所指導室参事 

議案第２号「伊達市特別支援教育推進委員会への諮問について」ご説明いたします。資

料は、議案書３ページから４ページとなります。 

こちらは、伊達市特別支援教育推進委員会規則第２条に基づき、６月７日（火）に開催

を予定しております、第１回伊達市特別支援教育推進委員会において、「令和５年度就学予

定学齢児童生徒の適正就学並びに令和４年度特別支援学級在籍児童生徒の適正就学に関わ

る見通し等について」といたしまして、教育委員会から伊達市特別支援教育推進委員会に

諮問するというものです。 

 なお，この諮問に対する結果につきましては，12月に答申を受け、その後の定例の教育

委員会にて答申の報告をするという流れになっております。 

説明は以上となります。 

◎影山教育長 

議案第２号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

 

議案第３号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

◎影山教育長 



 - 2 - 

それでは、議案第４号について、教育部長から提案理由を説明いたします。 

◎櫻井教育部長 

議案第４号「令和４年度伊達市一般会計補正予算（教育費関係予算）」についてご説明い

たします。資料は７ページから 11 ページになります。 

 今回の補正は、令和４年第２回市議会定例会に提案する、学校管理費とだて歴史文化ミ

ュージアム費の３案件でございます。 

９ページをお開き下さい。「伊達小学校校舎改築事業」であります。この事業は、学校施

設環境改善交付金と公立学校施設整備費負担金の対象事業として実施しますが、学校施設

環境改善交付金事業については、令和３年度の前倒し実施が認められました。つまり、令

和４年度事業として国からの交付金を見込んでいたものが、３年度中に交付決定されたこ

とから、令和４年度の予算について 966,498 千円を減額補正いたします。 

次に 10 ページをお開き下さい。「伊達中学校校舎等暖房設備改修事業」であります。こ

れについても、当初、令和４年度、国の交付金を見込んでいましたが、国の令和３年度補

正予算により、前倒しで採択されたことから、59,812千円を減額補正いたします。  

11ページをお開き下さい。「だて歴史文化ミュージアム特別展等開催経費」であります。

この経費は、特別展に係るもので、全国公募展として大滝区で開催されていた「おおたき

陶芸展」の道内在住の作家の入賞作品と、道内陶芸家による作品を展示することで文化的

な交流人口を創出することを目指しています。開催に当たっての、展示や広告等に係る経

費であり、事業費 2,130千円であります。 

以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

議案第４号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

学校施設環境改善交付金と公立学校施設整備費負担金の区分、補助率についてはどのよ

うになっているのでしょうか。また、資材の高騰の影響は大丈夫なのでしょうか。 

◎櫻井教育部長 

 文部科学省の補助制度の区分けとなりますが、学校施設環境改善交付金については既存

の建物の改築に係る交付金、公立学校施設整備費負担金については既存の建物からの面積

増に係る負担金となっており、新しい伊達小学校は5,700㎡強の建物規模で設計しておりま

すので、現在の伊達小の面積である5,000㎡弱は交付金事業、それを超えた部分は負担金事

業となります。また、補助率につきましては、交付金が1/3、負担金が1/2となっておりま

す。資材高騰については、想定した上で予算計上をしております。 

◎平田委員 

 おおたき陶芸展はいつぐらいに開催されていたのでしょうか。 

◎上山生涯学習課長 

 10年ほど前の開催を最後に開催はされておりませんが、今までやっていた作品がありま

すので、それを10月に開催する特別展で展示しようということで考えております。また、

併せて道内の作家９名の作品も一緒に展示するものです。 

◎影山教育長 

 今までもいろいろな取り組みをミュージアムで行っていますが、せっかく大滝村時代の

すばらしい作品があることから、市民の方に見ていただこうということと、先に道内作家

の陶芸の話があったため、同時に見ていただこうというものです。 
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◎岩本委員 

 ミュージアムについては、指定管理になっていますが、費用負担についてはどのように

なっているのでしょうか。 

◎上山生涯学習課長 

 特別展については伊達市で費用負担、通常の運営部分については指定管理料の方でとい

う区分けとなっております。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第４号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、報告第１号について、生涯学習課長から説明いたします。 

◎上山生涯学習課長 

報告第１号「臨時代理の報告について（令和４年度伊達市一般会計補正予算（教育費関

係予算））」について報告いたします。議案書 12ページから 13ページになります。 

13ページをお開きください。こちらにつきましては、４月 17日に行いました第 35 回伊

達ハーフマラソンについて、自賄方式にて大会の開催を予定しておりましたが、まん延防

止対策期間中に募集したこともございまして、当初予定していた参加者数の見込みよりも

少ない参加者となったことから、不足する収入について、実行委員会で賄うだけの財政的

余裕が無く、市に財政支援の要請があったことから、急遽４月 15 日付の専決処分で補正予

算を決定したものです。金額は、1,680 千円となっております。 

報告は以上です。 

◎影山教育長 

報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

 当初の参加者はどのくらいを見込んでいたのでしょうか。 

◎上山生涯学習課長 

1,800 名を見込んでおりました。ちなみに、前回はハーフだけで 2,300 名の参加があり

ました。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 
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 これをもちまして、令和４年５月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時45分） 



［ＨＰ用］ 

令和４年６月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年６月23日(木) 16時00分 

        閉 会  令和４年６月23日(木) 16時30分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

        学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 早 瀬 芳 宏 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年６月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、早瀬委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号の１案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、議案第１号につきましては、人事などに関する案件ですので、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと思いますが、

よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議案第１号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

◎影山教育長 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和４年６月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時30分） 



［ＨＰ用］ 

令和４年７月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年７月28日(木) 16時00分 

        閉 会  令和４年７月28日(木) 16時25分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 岩 本 秀 一 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年７月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、岩本委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第２号までの３案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、議案第１号につきましては、人事などに関する案件ですので、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと思いますが、

よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議案第１号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

◎影山教育長 

それでは、報告第１号について、食育センター所長から説明いたします。 

◎今藤食育センター所長 

報告第１号「臨時代理の報告について（令和４年度伊達市一般会計補正予算（教育費関

係予算）について）」をご説明いたします。本来であれば、市議会提案前に委員会へお諮り

すべきものでありますが、前回の委員会以降に市議会への提案が決まったため、本日の市

議会臨時会において議決されている案件であることを、先にご報告させていただきます。 

それでは、４ページをご覧ください。「だて歴史の杜食育センター運営管理費」の増額

補正です。提案理由は、子育て世帯の支援及び学校給食の安定的な供給を目的として、コ

ロナ禍における物価高騰などの影響による賄材料費の値上がりが、給食費に転嫁しないよ

うに、支援する事業です。補正額は539万円で、そのうち、33万２千円は、壮瞥町からの負

担金となります。なお、財源については、コロナ交付金の活用を予定しています。 

 次に、５ページをご覧ください。「学校給食費保護者負担支援事業」で、新規事業とな

ります。提案理由は、コロナ禍における原油価格・物価高騰の影響を鑑み、今年度の「学

校給食費」を納めている子育て世帯に対し、納めた給食費の２分の１に相当する額を支援

する事業です。事業費の総額は、4,714万６千円で、その内4,555万３千円が支援見込額と

なります。本事業につきましても、コロナ交付金の活用を予定しています。 

以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

運営管理費の積算では、2,000 件以上ありましたが、保護者負担支援事業は 1,800 件く

らいになっています。対象外の方がいらっしゃるということでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

運営管理費については、壮瞥町も含まれた食数となっております。また、保護者負担支

援事業については、壮瞥町を除くとともに、生活保護世帯などの公費負担をすでに受けて

いるところは対象から除かれることから、このような数字になっております。 
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◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

それでは、報告第２号について、学校教育課長から説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

報告第２号「臨時代理の報告について（工事請負契約の締結について）」をご説明いたし

ます。本案件につきましては、予定価格が、１億５千万円以上の工事請負契約につきまし

て、議会の議決を要するものとなっており、伊達小学校校舎改築工事の建築主体、電気設

備、機械設備の請負契約の締結に関するものです。 

 10ページをご覧ください。工事の概要についてご説明いたします。１の建築主体は、岩

倉建設と須藤建設の特別共同企業体で、契約金額は、15憶2,900万円です。次に、２の電気

設備は、望月電設とシーズ電気の特別共同企業体で、契約金額は、１億5,763万円です。最

後に、機械設備は、栗林商会とクボタ設備の特別共同企業体で、契約金額は、１億6,500

万円です。 

以上３件の工期につきましては、令和６年２月末日で、令和６年３月の供用開始を予定

しております。以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

報告第２号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

現校舎の中庭のところに建つということで、工事が始まるとグラウンド側の校舎と道路

側の校舎が分断されるのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

仮設の渡り廊下をつけておりまして、グラウンド側の校舎については多目的ホール棟と、

道路側の校舎については体育館との渡り廊下ができていることから、行き来できるように

なっております。 

◎岩本委員 

物価高の影響等により、見積もりは大きく変わってはいないのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

昨年度に実施設計を行い、今年度、その実施設計に基づき単価を見直し、設計しており

ますが、予算的には問題ないという状況です。なお、本日の議会でも質問がありまして、

２年間の工事であることから、今後、急激な物価変動があった場合でも状況に応じて増額

することが可能な契約となっております。また、そのような場合には、改めて委員会にお

諮りをさせていただきます。 

◎岩本委員 

解体工事も含まれているのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

今回の契約には含まれておりません。渡り廊下の先行解体は既に行っておりますが、現

校舎の本格的な解体については、令和６年度の入札・実施を予定しております。 

◎平田委員 

契約額が増額になった場合、国の交付金についてはどのようになるのでしょうか。 
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◎今藤学校教育課長 

増額した場合には、当然国に要求していくこととなりますが、国の予算の関係もあると

思いますので、措置されるかどうかは今のところわからない状況です。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第２号については、報告として受理することとします。 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和４年７月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時25分） 

 



［ＨＰ用］ 

令和４年８月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年８月18日(木) 16時00分 

        閉 会  令和４年８月18日(木) 16時35分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

学校教育課長       今 藤 康 之 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 平 田 賢 弘 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年８月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、平田委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から議案第３号までの３案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

それでは、議案第１号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

議案第１号「教育委員会の点検・評価について」ご説明いたします。資料は、議案書１

ページのほか、別冊でお配りした資料となります。この案件につきましては、７月に開催

しました委員協議会の中で、既にご説明し、ご協議をいただいておりますので、内容の説

明は割愛させていただきます。 

先の委員協議会でご意見のありました「達成度評価一覧」、資料の 74ページから 76ペー

ジにつきまして、前年度評価と比較ができる一覧表に修正しております。また、77 ページ

以降に外部評価者として、校長会会長、ＰＴＡ連合会会長、社会教育委員会議議長からの

ご意見をいただき、報告書に追加しております。 

今後のスケジュールでありますが、ご承認をいただいた後、報告書につきましては、市

議会議員の皆さまに配付するほか、市のＨＰにも掲載し広く公表してまいります。 

説明は以上となります。 

◎影山教育長 

議案第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

議案第２号「令和４年度伊達市一般会計補正予算（教育費関係予算）について」ご説明

いたします。資料は３ページから８ページまでとなります。今回の補正は、小学校費４件

で、全て伊達西小学校に係る事業です。 

５ページをお開きください。「伊達西小学校校舎等暖房設備改修事業」です。平成 10 年

の校舎建築から 20 年以上経過したこともあり、老朽化が著しい校舎及び体育館の暖房設備

について、改修工事を行うための実施設計に係る委託料 1,848 千円を計上するものです。 

６ページをお開きください。「伊達西小学校校舎等照明設備改修事業」です。老朽化が著

しい校舎及び体育館の照明設備について、電気使用量を抑制できるＬＥＤ照明への改修工

事を行うための実施設計に係る委託料 1,707 千円を計上するものです。 

７ページをお開きください。「伊達西小学校校舎等トイレ改修事業」です。老朽化が著し
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い校舎及び体育館のトイレについて、学校内の衛生環境の充実を図るため洋式化等改修工

事を行うための実施設計に係る委託料 2,099 千円を計上するものです。 

以上３事業につきましては、令和６年４月に長和小学校と統合予定であることから、学

校統合で補助率が有利となる、学校施設環境改善交付金を活用する予定であり、改修工事

は、令和５年度に実施する計画となっています。 

次に８ページをお開きください。「伊達西小学校プール除却事業」です。施設の老朽化等

により令和元年度に使用を廃止しており、また、来年度以降に有珠小学校、長和小学校と

の統合に伴うスクールバス運行の際、安全に転回できるようスペースの確保が必要である

ことから、プール除却経費として、29,557 千円を計上するものです。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第２号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

暖房について、令和５年度に実施するとのことですが、今年の冬は大丈夫なのでしょう

か。 

◎今藤学校教育課長 

これまでも小さな修繕を行っておりまして、年間 50 万円程度の修繕を行いながら使用し

ている状況でありますので、今年の冬についても何とか使用していきたいと考えておりま

す。 

◎岩本委員 

補助率２分の１については、事業費の２分の１、また、委託業者の選定についてはこれ

からという理解でよろしいでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

よろしいです。 

◎岩本委員 

西小のプール除却については非常に残念ですが、現時点で使っていなかったということ

でしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

令和元年度に廃止をしまして、既に使っていない状況であります。 

◎平田委員 

西小プール除却後の跡地について、スクールバスの運行スペースと保護者の駐車場とい

うことですが、道幅が狭い道路のため、通学時などは大丈夫なのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

何度か実際にバスを走らせて通る幅なども確認をいたしまして、その際に通学路用のポ

ールがあるのですが、それを校舎側に移設すれば通れるということで確認をしております。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 
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◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、教育部長から提案理由を説明いたします。 

◎櫻井教育部長 

議案第３号「令和４年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」への市町村別

結果の掲載同意について」をご説明いたします。資料は 10ページから 13 ページとなりま

す。 

 このことについて、北海道教育委員会より、令和４年度全国学力・学習状況調査に関す

る実施要領に基づき、12月を目処に公表を予定している、令和４年度全国学力・学習状況

調査「北海道版結果報告書」に、市町村の結果を掲載し、公表することとしたい旨の通知

がございました。つきましては、北海道教育委員会が作成する、令和４年度全国学力・学

習状況調査「北海道版結果報告書」に、当市の結果資料を掲載することについて、伊達市

教育委員会としては「同意する」旨の回答でよろしいか、ご審議願います。 

なお、集計結果の速報について、本日参考資料として配付させていただいておりますが、

詳細の集計値や分析につきましては、北海道教育委員会作成の分析ツールが到着するのを

待ち、10月ないし 11 月の教育委員会の中でご報告できる予定ですので、ご了承ください。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第３号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

伊達西小学校の子の国語の成績が良くないのは、何か要因があるのでしょうか。 

◎櫻井教育部長 

伊達西小学校のこの学年の子につきましては、伊達市学力テストで見てきていますが、

点数は全国平均等と比べて低いのは間違いありません。しかしながら、これでも少し持ち

直してきたところもありますので、引き続き注視していきたいと考えております。 

◎平田委員 

最近の国語にしても英語にしても読解力が求められる傾向になってきてて、結構前に読

書感想文をやめられてますが、私は読書感想文は必要なことだと思っていて、本を読んで

自分の思いを綴る事がこれから大事ではないかなと思っています。 

◎大西委員 

中学校は何年生でしたでしょうか。 

◎櫻井教育部長 

中学３年生になります。 

◎大西委員 

伊達小学校の児童の成績はあまり良くないですが、伊達中学校にあがって成績が良くな

っているのは何か要因があるのでしょうか。 

◎櫻井教育部長 

中学校で頑張っていただいているのは間違いないと思います。ただ、今の中学３年生と

小学６年生を比べるのではなく、今の中学３年生が小学６年生だった時どうだったのかと

いうのが大事なことで、この時も子どもたちの成績はそんなに悪くはなかったと思ってい

ます。中学校で特に数学は上げていただいているので、少人数での指導等、成果が出てき

ていると考えております。 

◎影山教育長 
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他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和４年８月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時35分） 

 



［ＨＰ用］ 

令和４年９月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年９月22日(木) 16時00分 

        閉 会  令和４年９月22日(木) 16時30分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        委 員  大 西 稚 子 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 早 瀬 芳 宏 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年９月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 大西委員から欠席する旨の連絡がありましたので、ご報告いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、早瀬委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号の１案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、議案第１号につきましては、人事などに関する案件ですので、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと思いますが、

よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議案第１号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

◎影山教育長 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和４年９月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時30分） 

 



［ＨＰ用］ 

令和４年10月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年10月27日(木) 15時15分 

        閉 会  令和４年10月27日(木) 16時00分 

 

２ 場 所 

        伊達市立東小学校 音楽室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 大 西 稚 子 
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開 会 （15時15分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年10月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、大西委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、報告第１号の１案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

それでは、報告第１号について、指導室参事から説明いたします。 

◎本所指導室参事 

報告第１号「令和４年度全国学力・学習状況調査の伊達市における調査結果について」

をご説明いたします。「令和４年度全国学力・学習状況調査調査結果のポイントについて」

をご覧ください。 

資料２ページをご覧ください。こちらでは、調査の概要をお示ししております。令和４

年度は、教科に関する調査として、小学校では国語、算数、理科の３教科、同じく中学校

でも国語、数学、理科の３教科について実施しております。また、生活習慣や学習環境等

に関する質問紙調査も実施しております。 

次に、３ページをご覧ください。ここからは、結果の概要についてお示ししております。

まず、今年度の大きな特徴としましては、算数・数学科、中学校の理科における平均正答

率が全国・全道レベルで大きく下がっておりますが、同様に伊達市も算数・数学科におい

ては、昨年度より下がっており、全国平均を下回っています。この辺が今後の課題になっ

てくると思います。 

小学校・中学校別で見ますと、小学校では、理科において、全国・全道の平均正答率を

上回る結果となりましたが、算数科においては全国・全道の平均正答率を下回る結果とな

りました。 

 中学校については、国語科と理科においては、全国・全道の平均正答率を上回る結果と

なっておりますが、数学科においては全国・全道を下回る結果となっております。 

 続きまして４ページには、平均正答率の全国との差をグラフで結果をお示ししておりま

す。 様々な要因があるので、単純な比較は難しいですが、例えば、平成31年度の小学６

年生の結果と、今年度の中学３年生の結果を見比べてみますと、当時小６で国語科が全国

平均を上回る結果だったお子さんたちが、中３になった現在も全国平均を上回る結果とな

り、学力をキープしているという見方もできるということで、小学校での基礎学力の定着

と、中学校の先生方の頑張りが大きいのかなと思われます。 

６ページでは、併せて行っております「児童生徒質問紙調査」および「学校質問紙調査」

の結果から、北海道の調査結果のポイントに合わせて、掲載しております。児童生徒質問

紙調査結果から、「自分にはよいところがあると思う」と答えた児童生徒は小学校・中学

校ともに昨年度より上昇し、全国を上回っております。一方、本市の児童生徒が１日あた

り１時間以上勉強する子の割合は、昨年度よりも低く、全国と比べても低いことが見受け

られました。 

 ７ページ以降は、各教科に関する調査の結果をお示ししております。ここでは、特に全

国の正答率の少ない層（約25％程度）に占める割合と本市における正答数の少ない層に占

める割合の比較などをお示ししております。こちらの数値を、全国との差で考えますと、

小学校では、全教科において低位層の増加、中学校では数学科において低位層の増加が見



 - 2 - 

られます。 

 19ページ以降は、児童生徒が質問紙により回答した内容と、学力との相関関係を示すク

ロス集計の結果をお示ししております。色付きになっている部分は、全国平均の正答率よ

りも高くなっている部分でございます。どのような状況・状態の子が、学力が高いまたは

低い傾向にあるか、という分析結果となっておりますので、ご覧いただければと思います。 

例えば「早寝早起き朝ごはん」に関わる質問では、朝食を毎日食べている子、起床時刻、

就寝時刻が整っている子であるほど、正答率が高くなっております。生活習慣に関するこ

とでは、テレビゲームやスマートフォンなどの使用時間が多い子ほど、正答率は低くなっ

ております。その他もあるのですが、全て説明すると大変長い時間を頂戴することになり

ますので、それ以外の部分に関しては、資料をご参照いただければと思います。なお、こ

ちらの資料につきましては、今後、準備が整い次第、市のホームページ等で公表していく

こととなります。大変雑駁ではございますが、以上、令和４年度全国学力・学習状況調査

の報告とさせていただきます。 

◎影山教育長 

報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

大学入試なども知識から思考力を求められる形に変わっていると聞きますが、この問題

自体もそういう傾向になってきているのでしょうか。 

◎本所指導室参事 

今までは単純な計算問題が多かったのですが、今は考え方を求める問題が多くて、例え

ば、この問題はなぜ割り算を使うことになるのか説明しましょうなど、自分で思考して、

自分で言葉にして、それを表現してという問題が多く求められてますので、その辺が苦労

しているところかなと思います。今の授業も昔と変わりまして、どんどん子どもたちに考

えさせてアウトプットさせて、子どもたちと考えを共有させて、練り上げていくという授

業が主になっているので、それに対応するよう先生方も頑張ってはいるのですが、苦戦し

ている傾向にあるのかなと思います。 

◎平田委員 

８ページの問題別調査結果（国語）の３二の文章に対する感想や意見を伝え合い、自分

の文章のよいところを見付けるのところで、無回答率が他の問題と比べて際立って高くな

っています。先程、授業を見させていただいて、その中でそれぞれポップを書いていて、

あらすじを書いている方も感想を書いている方もいるのですが、さわりしか書いていない

というか、以前もお話ししたのですが、読書感想文の感想文を作る力というのがやはり弱

くなっているのではないか、ポップを見ても本当に表題しか書かれていないので、落とし

込まれていない、本を読み込んでいないということがあるのですが、アウトプットする時

に自分の考えをまとめていかないといけないと思うので、この部分を見ても何らかの対策

があってもいいのではと思いました。 

◎本所指導室参事 

 この問題ですが、問題文を読んで、読み込んでその中でいいところを見付けて、それを

60字から100字以内で書くという課題があるんですが、まず問題文を読み取る力が無いと何

が良いのか悪いのか分かっていなかった子もいると思うのですが、読み取るところから入

るというのも書くことにつながっていくので、各学校では朝読書の時間であったりとか、

読み取りに特化してやってはいるのですが、積みあがらなかったり継続していかなかった
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りというところが課題になっているのかなと感じるところです。 

◎岩本委員 

 19ページのクロス集計について、小人数、中人数との表記があり、小学生、中学生の人

数だと思いますが、市民に公表するのであれば、生活習慣に関すること等、特に保護者に

見てもらいたい資料だと思いますので、小学生、中学生と分かりやすい記載も含め、見や

すい資料にしていただきたいと考えます。 

◎本所指導室参事 

 改善するようにいたします。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和４年10月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時00分） 

 



［ＨＰ用］ 

令和４年11月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年11月17日(木) 16時00分 

        閉 会  令和４年11月17日(木) 16時40分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 岩 本 秀 一 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年11月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、岩本委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から議案第２号までの２案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

それでは、議案第１号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

議案第１号「伊達市立学校設置条例の一部を改正する条例」について提案理由を説明い

たします。 

資料３ページをお開きください。今回の条例改正につきましては、伊達西小学校と統合

する有珠小学校と長和小学校をそれぞれ廃止するもので、第１条で令和５年度に廃止とな

る有珠小学校、第２条は令和６年度に廃止となる長和小学校に係る改正となっております。 

以上、提案理由の説明といたします。 

◎影山教育長 

議案第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、担当課長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

議案第２号「令和４年度伊達市一般会計補正予算（教育費関係予算）について」のうち、

「伊達西小学校校舎等暖房設備改修事業」、「伊達西小学校校舎等照明設備改修事業」、「伊

達西小学校校舎等トイレ改修事業」となります。８月の委員会でご説明させていただきま

したけれども、その時は実施設計の方の説明をさせていただきました。今回につきまして

は、その工事に係るものの補正予算となっております。これらにつきましては、国の補助

金を活用しながら実施するものとなっておりまして、今年度補助金の交付決定を受けまし

て、令和５年度に事業実施をする予定となっております。 

◎上山生涯学習課長 

「国庫補助金返還金」の補正予算となります。こちらにつきましては、令和３年度の放

課後児童クラブ運営事業において、国から補助金をいただいておりました。その補助金を

申請する際に、歳出額を概算で申請していたため、改めて決算額が確定したことから、多

くもらっていた補助金を返還するものとなっております。例年９月に補正させていただい

ておりますが、今回、例年と違う所の確認も求められたことから、補正する時期が後にな

ったものであります。 

次に、「カルチャーセンター運営管理委託料」、「スポーツ施設運営管理委託料」の補
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正予算です。こちらにつきましては、当初見込んでいた指定管理料の中の電気料が電気料

金の高騰により不足する部分を補正するものとなっております。 

◎阿部図書館長 

「図書館運営管理費」の補正予算となります。こちらにつきましては、昨今のエネルギ

ー価格高騰の影響を受け、図書館における暖房用Ａ重油及び電気料の単価が上がったこと

に伴いまして、燃料費、光熱水費が予算不足となる見込みであることから、不足分を増額

補正するものであります。 

◎今藤食育センター所長 

「だて歴史の杜食育センター運営管理費」の補正予算となります。こちらにつきまして

も、昨今の電気料金の高騰に伴いまして、運営費につきまして増額補正するものとなって

おります。 

◎影山教育長 

議案第２号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

西小学校の暖房設備改修事業について、改修内容を教えていただきたい。 

◎今藤学校教育課長 

現在、西小学校はオール電化であり、電気の蓄熱暖房となっておりますが、イニシャル

の費用及び故障時に個別で交換できることから、今回は各教室に灯油のＦＦストーブを設

置する工事となっております。 

◎平田委員 

資料についてですが、ＳＤＧｓの記載が有るものと無いものの違い、また、ＳＤＧｓの

取組をすることによって補助金等が変わってくるのか教えていただきたい。 

◎上山生涯学習課長 

生涯学習課の資料の記載で言いますと、国庫補助金返還金という内容のため、ＳＤＧｓ

の記載はしておりませんでした。また、資料への記載や取組について、補助金等に関係は

してこないと思いますが、市として、予算編成上ＳＤＧｓに対してどのような取組をして

いるのかという視点での記載となっております。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和４年11月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 
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閉 会 （16時40分） 

 



［ＨＰ用］ 

令和４年12月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和４年12月15日(木) 15時45分 

        閉 会  令和４年12月15日(木) 16時30分 

 

２ 場 所 

        北海道伊達開来高等学校 会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 平 田 賢 弘 
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開 会 （15時45分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和４年12月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、平田委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第２号までの３案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、報告第２号につきましては、人事などに関する案件ですので、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと思いますが、

よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

それでは、議案第１号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎本所指導室参事 

議案第１号「令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査「北海道版結果報告書」

への市町村別結果の掲載同意について」でございます。 

資料は、議案書１ページから３ページとなります。こちらにつきましては、令和４年11

月18日付けで、北海道教育委員会教育長から、本調査結果の「北海道版結果報告書」への

市町村別結果の掲載についての可否を求められましたので、これについて同意したいとい

うものでございます。なお、現在のところ本調査についての調査結果は届いておりません。

伊達市の結果および今年度の全国の平均値との比較等につきましては、スポーツ庁より結

果が届き次第、２月の定例教育委員会において報告できるかと思います。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、報告第１号について、教育部長から説明いたします。 

◎櫻井教育部長 

それでは、４ページ、報告第１号「令和５年度教育行政推進に関する予算について」を

ご説明いたします。本日ご説明する内容は、予算要求ベースの臨時事業予算のため、財政

部局及び理事者査定前の事業内容であり、確定されていないことをご承知おきください。 

 資料は、５ページから 10ページとなります。今回、予算要求している臨時事業は、全部

で 69事業、そのうち新規事業は 15事業となっております。数が多いため、主な新規事業

について説明させていただきます。 

 まず、５ページから６ページ、学校教育課・指導室・大滝教育事務所関連ですが、新規
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４事業 9,332 千円、継続 31事業 1,473,651 千円、合計で 35事業 1,482,983千円となりま

す。 

 ５ページをご覧ください。事業 No.１「登下校安全対策経費」ですが、この事業は、通

学路において、交通安全・防犯の観点から特に必要と考えられる箇所への危険周知看板設

置に係る経費であります。 

事業 No.９「教科用図書第 10 採択地区教育委員会協議会経費」ですが、この事業は、令

和６年度以降に小学校で使用する教科書を選定する同協議会に出席する委員に係る旅費及

び消耗品費等の経費であります。これは数年に一度、教科書改訂のたびに支出される予算

であります。 

 ６ページをご覧ください。事業 No.20「伊達西小学校コンピューター室間仕切り工事」

ですが、この事業は、特別支援学級に通う児童増に対応するため、コンピューター室を特

別支援教室として改修する経費であります。 

事業 No.22「その他学校管理経費（伊達西小学校除雪機購入）」ですが、この事業は、伊

達西小学校のスクールバス乗降場所の除雪作業に要する除雪機購入に係る備品購入経費で

あります。 

 次に、７ページから８ページ、生涯学習課関連ですが、新規９事業 71,761 千円、継続

20事業 329,088千円、合計で 29 事業、400,849千円となります。 

７ページをご覧ください。事業 No.２「放課後児童クラブ運営事業（通信運搬費）」です

が、この事業は、放課後児童クラブ施設において、運営の利便性向上のための携帯電話導

入に係る経費であります。 

事業 No.３「伊達小学校区放課後児童クラブ建設事業」ですが、この事業は、現在、２

か所で運営の伊達小学校区の児童クラブを学校敷地内の１か所に集約するため新たに建設

する経費であります。 

８ページをご覧ください。事業 No.21「カルチャーセンター改修事業」ですが、カルチ

ャーセンターの大ホール舞台吊物装置改修工事に係る経費であります。 

 事業 No.24「運動部活動地域移行補助金」ですが、この事業は、国が目指している運動

部活動の地域移行に係る事務を担う伊達市スポーツ協会への補助金であります。  

次に、９ページ、図書館関連ですが、記載のとおり新規１事業、55 千円、継続１事業、

5,520 千円、合計２事業、5,575千円となります。 

 次に、10ページ、食育センター関連ですが、記載のとおり新規１事業、53,311 千円、継

続２事業、177,568千円、合計３事業、230,879千円となります。 

 以上が教育行政推進に関する予算のうち臨時事業として予算要求している事業となりま

すが、最初に申し上げましたとおり、査定前の予算要求金額となっていますことから、査

定後の予算案が最終的には来年 2/28開会予定の令和５年第１回定例議会で議決された後、

確定されることとなります。最終予算案または確定予算については、来年３月または４月

の教育委員会定例会でご報告する予定です。 

以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

小学校スクールバス運行経費が前年から大分下がっていますが、要因を教えていただき

たい。 
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◎今藤学校教育課長 

 令和４年度予算にバス購入費を計上しており、令和５年度は運行業務委託費のみである

ため減となっております。 

◎早瀬委員 

市のバスについては、何台あるのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

 ２台あり、有珠小学校と西小学校の統合に向けて今年度１台購入いたします。 

◎早瀬委員 

小学生と中学生が一緒に乗ることはあるのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

 登下校の時間が違うことや、中学校は部活動がありますので、一緒に乗ることはありま

せん。 

◎大西委員 

放課後児童クラブの２か所を１か所にするとのことですが、場所は決まっているのでし

ょうか。また、新しい建物はいつ頃出来上がるのでしょうか。 

◎上山生涯学習課長 

 場所については伊達小学校敷地内としており、令和５年度に実施設計、令和６年度に建

設し、令和７年度からの供用開始を予定しております。 

◎平田委員 

学校適正規模推進事業の内容を教えていただきたい。 

◎今藤学校教育課長 

 統合準備協議会を設置しておりますが、それに係る委員報酬や閉校式の準備経費、学校

の方で立ち上げております閉校準備協議会への補助金等となっております。 

◎平田委員 

北海道伊達開来高等学校支援補助金が令和４年度予算から比べて 500万円上がっていま

すが、要因を教えていただきたい。 

◎今藤学校教育課長 

 予備校連携講習等について、今年度は１～２年生を対象としておりましたが、令和５年

度には１～３年生が対象となりますので、その分が主な要因となります。 

◎岩本委員 

カルチャーセンター改修事業について、内容を教えていただきたい。 

◎上山生涯学習課長 

 カルチャーセンターの大ホールに舞台吊物装置がありますが、カルチャーセンターがで

きてから部分的な改修しかしてこなかったため、今回、全改修ということで令和５年度～

６年度の２か年での改修を予定しております。 

◎早瀬委員 

運動部活動地域移行補助金については、どのような内容になっているのでしょうか。 

◎上山生涯学習課長 

 内容としましては、土日の部活動の地域移行で協力していただける方への報酬、保険、

運営に係る経費となっております。 

◎岩本委員 

学校の先生が土日教える場合でも報酬は出るのでしょうか。 
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◎櫻井教育部長 

 その部分での兼職は認められますので、報酬は出ます。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

 

報告第２号の非公開案件は、受理される。 

 

◎影山教育長 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和４年12月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時30分） 

 



［ＨＰ用］ 

令和５年１月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

 

１ 日 時 

        開 会  令和５年１月26日(木) 16時00分 

        閉 会  令和５年１月26日(木) 16時45分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 第１会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

委 員  大 西 稚 子 

         

４ 欠席した委員の氏名 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長         櫻 井 貴 志 

学校教育課長       今 藤 康 之 

指導室参事        本 所 章 宏 

        生涯学習課長       上 山 昭 二 

        図書館長          阿 部   博 

         

                                

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  渡 邉 純 一 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 大 西 稚 子 

 

 



 - 1 - 

開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和５年１月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、大西委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりですが、追加が１案件ありまして、 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第１号までの４案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、議案第１号、議案第２号につきましては、人事などに関する案件ですので、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと

思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

議案第１号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

議案第２号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

◎影山教育長 

それでは、議案第３号について、食育センター所長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤食育センター所長 

議案第３号「だて歴史の杜食育センター運営委員会への諮問について」ご説明いたしま

す。 

資料の 13ページをお開きください。本案件は、学校給食費の改定についての諮問であり

ます。諮問の内容につきましては、原油価格や原材料価格の高騰等により、現行の給食費

では、安心・安全な給食の提供が難しいため、１食あたりの単価について増額改定するも

のであります。なお、改定時期につきましては、令和５年４月１日から予定しております。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第３号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 資料によると、今年度すでに不足が出ているとのことですが、令和５年４月からの改定

ということでよろしいでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

 今年度については、国の地方創生臨時交付金を充てて賄っている状況ですので、令和５

年度からの値上げを考えております。 

◎岩本委員 

 10％の増額で賄えるということでよろしいでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

 現状では６％の値上がりとなっていますが、４月から値上げしたいという業者や、すで

に４月からの単価を上げる決定をした業者もおり、10％近く上がる見込みとなっているこ

とから、値上げを10％で考えているところです。 

◎岩本委員 
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 足りなくなった時に再度の増額はあるのでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

 この中で工夫してやっていきたいと考えています。 

◎平田委員 

 給食費の納入状況はどのようになっているのでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

 現年度分で行くと99.6％台で推移しています。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、報告第１号について、教育部長から説明いたします。 

◎櫻井教育部長 

それでは、報告第１号「令和５年度教育行政推進に関する予算について」をご説明いた

します。 

資料は、６ページから 11ページまでとなります。今回の報告は、去る 1月 13日に行わ

れた臨時事業の予算内示の内容となっております。予算要求の概要については、12 月の定

例教育委員会時にご説明いたしましたので、要求時から査定で大きく変更になった事業の

み説明いたします。 

まず初めに、令和５年度の伊達市全体の予算編成状況についてから説明いたします。予

算規模は、前年度当初より約 18億３千万円増の約 222億５千万円となっています。一般財

源ベースでの予算収支において、要求段階で約 27億６千万円の財源不足となりました。そ

の後、臨時事業、経常経費の予算査定及び財源調整が終了し、内示段階で約 12 億５千５百

万円の財源不足となっております。この不足分については財政調整基金等からの取り崩し

を見込んでおり、したがいまして、教育委員会からの要求に対しても査定の結果、事業の

先送り、事業時期の検討や経費積算の見直し等を理由に、要求額に対して満額の回答は得

られませんでした。 

 それでは、学校教育課・指導室についての事業から説明いたします。６ページをお開き

下さい。 

 事業 No.１「登下校安全対策経費」の事業費が０査定となっておりますが、これは通学

路の看板設置に係る経費であり、今年度の予算を流用して設置することができるため５年

度については、０査定となっております。 

事業 No.12「ネイティブスピーカー活用事業」の事業費が 1,079 千円減額されておりま

す。 

７ページをお開きください。事業 No.20「伊達西小学校コンピューター室間仕切り工事」

の事業費が０査定となっております。これは、特別支援学級に通う児童の増に対応するた

め、コンピューター室を特別支援教室として改修する経費でありますが、令和４年度の補
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正予算にて対応できることとなったためであります。 

事業 No.21「小学校暖房機器購入費」の事業費が 1,232千円、No.22「伊達西小学校除雪

機購入費」が 1,122千円減額されております。 

事業 No.26「（小学校費）児童用図書購入費」及び事業 No.32「（中学校費）生徒用図書購

入費」については、例年ベースの予算内示額となり、小学校児童用で 1,500千円、中学校

生徒用で 1,000千円となっております。 

８ページをお開き下さい。次に生涯学習課についての事業となります。 

事業 No.２「放課後児童クラブ運営事業（通信運搬費）」の事業費が 180 千円減額されて

おります。 

 事業 No.11「北黄金貝塚公開活用事業」の事業費が 2,057千円減額されております。 

事業 No.13「アイヌ政策推進交付金活用事業」の事業費が 69 千円増額されております。 

９ページをお開き下さい。事業 No.28「まなびの里サッカー場消火器購入費」が 49千円

減額されております。 

 次に図書館についての事業となります。10ページをお開き下さい。 

 事業 No.１「図書資料整備経費」については、例年ベースの予算 4,500 千円の内示とな

っております。 

 最後の食育センターに関する事業については 11ページになります。事業 No.３「だて歴

史の杜食育センター運営管理費（学校給食費保護者負担支援事業）」については、令和５年

６月の補正で対応することとなります。 

 説明は以上となりますが、最終的に令和５年第１回定例市議会で可決され確定となりま

す。 

◎影山教育長 

報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

まなびの里の消火器について、製造から 10 年経過のためとなっていますが、購入しなく

て大丈夫なのでしょうか。 

◎上山生涯学習課長 

 他の施設から消火器を流用できることになりまして、購入予算が減額となったものであ

ります。 

◎岩本委員 

アイヌ政策推進交付金活用事業について増額査定となっておりますが、理由を教えてい

ただきたい。 

◎上山生涯学習課長 

 視察先を当初、平取で予定しておりましたが、札幌に変更したため、バスの借り上げ料

が増額になったものであります。 

◎早瀬委員 

先程の説明の中で令和４年度の予算を充てたため０査定になったというものがありまし

たが、どのような経緯なのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

 新年度予算に際して財政当局との予算ヒアリングがありますが、当該事業について、令

和４年度予算の残額があれば、それを利用して年度内に事業実施をというやり取りがあっ

たため、このような形になっております。 
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◎早瀬委員 

小学校暖房機器購入費、除雪機購入費について、査定減となっていますが影響は無いの

でしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

 暖房機器購入費については、近年の入れ替え台数に応じた査定減となっております。ま

た、除雪機については、西小学校のスクールバス乗降場の除雪作業のために出力の高い物

２台を購入することで要求しておりましたが、既存の１台と出力の高い物１台での実施を

という事で予算査定されたものでございます。 

◎平田委員 

レイクカウチン町親善訪問団交流事業が査定減になっていますが、訪問団の来市に際し

て減額されて大丈夫なのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

 予算計上に際して、来市される方は公費で見ることとなっておりますが、受け入れ側で

ある地元の方の経費については自己負担してもらうこととなったため査定減となったもの

であります。 

◎平田委員 

児童用図書購入費、生徒用図書購入費の予算がありますが、図書の選定はどのように行

っているのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

 図書については各学校で選んでおりますが、選定したものに対して市教委でチェックは

行っており、学校としてそぐわないものについては見直すように指導しております。 

◎平田委員 

図書の購入について傾向等はあるのでしょうか。 

◎櫻井教育部長 

 北海道の推薦図書というものがありますので、そこから選んでいただいたり、学習内容

に応じたものを購入してもらうなどしております。また、生徒からアンケートを取ったり

もしますが、漫画が多いので、それについては教育委員会の方からも指導させていただい

ております。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和５年１月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時45分） 
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開 会 （16時20分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和５年２月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、早瀬委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第３号までの８案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、報告第２号、報告第３号につきましては、人事などに関する案件ですので、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと

思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

それでは、議案第１号について、生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎上山生涯学習課長 

議案第１号「伊達市噴火湾文化研究所条例」の全部改正についてご説明いたします。 

議案書５ページをお開きください。本条例は、一体的な施設の活用を図るため、伊達市

噴火湾文化研究所に伊達市アートビレッジ文化館の機能を統合し、同館を廃止するよう、

所要の条例改正を行うものです。 

改正の内容についてでございますが、統合に伴い廃止する「伊達市アートビレッジ文化

館条例」で規定していた開館時間及び休館日、禁止行為、損害賠償等、施設の管理運営に

係る規定を加えております。また、附則において、「伊達市アートビレッジ文化館条例」を

廃止するとともに、「議会の議決に付すべき重要な公の施設の利用又は廃止に関する条例」

及び「伊達市文化・スポーツ振興基金条例」の一部を改正するものです。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎上山生涯学習課長 

議案第２号「伊達市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例

の一部を改正する条例」についてご説明いたします。 

議案書 11ページをお開きください。本条例は、「放課後児童健全育成事業の設備及び運

営に関する基準」の一部改正に伴い、所要の条例改正を行うものです。なお、議案説明資

料の訂正がございます。改正の内容の２号に自動車を運行する場合に児童等の所在確認を

行うこと及び安全装置の装備を義務化と記載しておりますが、今回の改正におきましては
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自動車を運行する場合に児童等の所在確認を行うことの義務化であり、安全装置の部分に

つきましては改正に含まれておりませんので、説明資料の部分の削除をお願いいたします。 

改正の内容についてご説明いたします。１点目、安全計画の策定の義務化でございます。

児童の安全を確保するために令和５年４月１日より安全計画を策定することを義務付ける

ものです。 

２点目、自動車を運行する場合に児童等の所在確認の義務化ということで、令和４年９

月に静岡県牧之原市において、認定こども園の送迎バスに置き去りにされた子どもが亡く

なるという事案が発生したことを受け、児童等の所在確認を行うことを義務付けるもので

す。 

３点目、業務継続計画の策定の努力義務化です。感染症や非常災害の発生時において、

早期の業務再開を図るための計画を策定することを努力義務化としたものでございます。 

４点目、感染症及び食中毒の予防及びまん延防止に必要な措置の明確化となっており、

職員に対する研修並びに訓練の実施について明確化した内容となっております。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第２号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎上山生涯学習課長 

議案第３号「伊達市文化財保護条例及びだて歴史文化ミュージアム条例の一部を改正す

る条例」についてご説明いたします。 

議案書 15ページをお開きください。本条例は、「博物館法」の一部改正に伴い、所要の

条例改正を行うものです。伊達市文化財保護条例の改正については、博物館法の一部改正

に伴い、条項の繰り下げによる引用条項を整理するものです。また、だて歴史文化ミュー

ジアム条例の改正については、博物館法第 18条削除に伴う改正となっております。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第３号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第４号について、各担当課長から提案理由を説明いたします。 
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◎本所指導室参事 

指導室分についてご説明いたします。18ページ「北海道特別支援教育研究連盟西胆振地

区学校負担金」です。こちらにつきましては、令和４年度に限り前年度繰越金にて補てん

することとなり、各市町の負担金納入が不要となったため減額補正するものです。 

次に「理科・ものづくり教育推進事業」です。こちらにつきましては、講師の派遣元で

ある室蘭市青少年科学館の改築に伴い、同事業の出前講座が廃止になったため、減額補正

するものです。 

次に「特別支援教育推進委員会運営経費」です。こちらにつきましては、伊達市特別支

援教育推進委員会及び支援部会に係る参加者減による減額補正となっております。 

◎今藤学校教育課長 

学校教育課分についてご説明いたします。21 ページをご覧ください。「ふるさと創生教

育「だて学」推進事業」の減額補正となっております。この事業の内容としましては、北

黄金貝塚やだて歴史文化ミュージアム見学のためのバスの借り上げ料となっております。

事業概要にコロナの関係での回数減と記載していますが、正しくは、民間のバスではなく

市バスを利用し、バスの借り上げ料を抑えたことによる減となっております。 

以下の事業につきましては、執行残が見込まれる事業の減額が主となっておりますので、

減額補正以外の事業についてご説明いたします。24 ページをお開きください。小学校の「学

校維持管理費」です。内容につきましては、昨今の燃料価格、電気料高騰に伴いまして、

学校の光熱費に不足が生じましたので、その分の増額補正となっております。 

次に 26 ページをお開きください。「伊達小学校校舎改築事業」です。既に工事は動いて

おりますが、本来、令和５年度に対象となります国の交付金が前倒しで令和４年度に交付

されることになりましたので、その関係で増額補正するものとなっております。 

次に 27 ページをお開きください。「伊達西小学校コンピューター室間仕切り工事」です。

西小学校で特別支援教室が不足していることから、現在利用の無いコンピューター室を特

別支援教室として利用するための工事となっております。こちらにつきましても、令和４

年度の国の補助金を前倒しし、令和５年度中の工事を予定しております。 

次に 31 ページをお開きください。中学校の「学校維持管理費」です。中学校につきまし

ても、電気料金の高騰に伴う不足分の増額補正となっております。 

次に、追加でお送りしました65ページと66ページをお開きください。こちらは、ＧＩＧ

Ａスクールの維持管理費と推進経費です。いずれも、国の補助金の交付決定により、財源

を振替するものとなっております。 

◎上山生涯学習課長 

生涯学習課分の補正予算についてご説明いたします。議案書 35 ページから 53 ページま

でとなっております。生涯学習課全部で 19 事業ありまして、増額補正が１事業、財源振替

が１事業、減額及び財源振替が２事業、減額が 15 事業となっております。総額で 16,022

千円の減額補正をするものでございます。 

まず、増額補正の内容につきまして、52ページになります。こちらにつきましては、令

和４年 11月２日に大高酵素株式会社様から、100万円の寄付がされたことから、文化・ス

ポーツ振興基金積立金に積み立てを行うため増額補正するものです。 

財源振替の詳細については、49 ページになります。こちらにつきましては、北海道市町

村振興協会の「宝くじ交付金」が例年よりも多く交付されたことから、その分を「だて歴

史文化ミュージアム運営管理委託料」の事業に充てるため、財源振替を行うものです。 
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続きまして、財源振替及び減額の詳細についてですが、46 ページ「史跡公園駐車場等整

備事業」です。こちらにつきましては、整備工事の落札差額分の不用額見込み分を減額す

ること、また、北海道の「地域づくり総合交付金」の採択に伴う財源振替を行うものです。 

50 ページをお開きください。「だて歴史文化ミュージアム特別展等開催経費」は開催経

費が見込みより少なかったため、不用額見込み額を減額するものでございます。また、北

海道の「地域づくり総合交付金」及び北海道市町村振興協会の「いきいきふるさと推進事

業助成金」の採択に伴う財源振替を行うものです。 

その他の減額補正の詳細については、新型コロナウイルス感染症の影響に伴い事業の縮

小及び中止、また、事業は実施したものの見込みより少なかったことによる減額に伴うも

のとなっております。 

◎今藤食育センター所長 

食育センター分の補正予算についてご説明いたします。54ページをお開きください。こ

ちらは運営管理費の減額となっております。食育センターの運営管理を委託しております

が、当初の見込みよりも給食の提供数が減少になりましたことから減額補正するものです。 

次に55ページをお開きください。「学校給食費保護者負担支援事業」です。こちらにつき

ましては、今回のコロナ交付金を活用しまして、給食費の約半額を補助する事業となって

おりますが、当初見込みよりも対象者数が少なかったことから、その分の減額補正となっ

ております。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第４号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

52ページ、大高酵素株式会社からの寄付金の関係ですが、先ほどの議案説明でアートビ

レッジ文化館の廃止とありましたが、事業はやっているのでしょうか。 

◎上山生涯学習課長 

令和４年度、アートビレッジ事業は運営しております。また、令和５年度からは、アー

トビレッジ事業は文化振興事業に統合しまして、そちらの事業の中で行っていく事で考え

ております。 

◎平田委員 

西小学校の間仕切り工事について、コンピューター室を間仕切りするとのことですが、

部屋の広さはどのような形になるのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

普通教室２クラス分のサイズを予定しております。 

◎平田委員 

床の改修はどのように行うのでしょうか。 

◎今藤学校教育課長 

現在のコンピューター室は、絨毯の仕様になっているため、普通教室の床の仕様にいた

します。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 
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お諮りいたします。 

議案第４号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第５号についてですが、報告第１号と関連がありますので一括議題とし、

食育センター所長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤食育センター所長 

議案第５号「令和５年度だて歴史の杜食育センター運営計画について」及び報告第１号

「学校給食費の改定について」の提案理由を一括してご説明いたします。議案書は、56ペ

ージから 60 ページになります。 

始めに、57 ページをご覧ください。令和５年度の運営計画につきましては、昨年度同様、

学校給食法に基づく児童生徒の心身の健全な発達と、より良い食生活へ向けた食育の推進

を図るため、次の３点を重点項目に定め運営してまいります。１点目は、「衛生管理の徹底」、

２点目は、「食に関する教育の充実」、３点目は、「特色のある給食づくり」であります。 

次に、58 ページをご覧ください。２．供給計画であります。（１）学校給食実施基準で

は、完全給食の提供、栄養基準に基づいた献立、主食の回数の３項目について掲載してお

ります。（２）食育センター稼働日数では、令和５年度の稼働日数を２０９日間としており

ます。（３）供給学校数及び児童生徒数は、令和４年 10 月１日現在の学齢児童数に基づき

計画しており、学校数は、有珠小学校の閉校により１校減の 12 校、児童生徒数は、昨年度

計画 2,355名から 145 名減少し、2,210名となっております。（４）学校給食費及び食数は

記載のとおりですが、給食費につきましては、１月定例会の議案第３号により「だて歴史

の杜食育センター運営委員会」へ諮問しており、本定例会の報告第１号のとおり答申され

ておりますので、その答申に基づき見直しております。 

ただいまの給食費について、関連のある報告第 1号につきまして引き続き、ご説明させ

ていただきます。 

それでは、59 ページをご覧ください。報告第１号「学校給食費の改定について」ご説明

いたします。1 月定例会で承認された「だて歴史の杜食育センター運営委員会」への諮問

につきまして、答申がありましたのでご報告いたします。 

60 ページをご覧ください。２月 14 日に、だて歴史の杜食育センター運営委員会委員長

から、教育長へ答申がございました。運営委員会の審議結果から、学校給食費（１食あた

り単価）の改定額は、諮問のとおり引き上げが必要であるとの答申で、小学校が 270 円、

中学校が 330 円とするものです。 

次に、改定時期につきましても諮問のとおり令和５年４月１日からの実施が適当である、

というものです。答申の内容としましては、まず、学校給食費につきましては、原材料価

格高騰などの状況の中、学校給食摂取基準に準じた食品構成の維持等のためには、引き上

げは妥当であるとの判断でありました。次に、増額改定額につきましては、今後も食材費

の高騰が予想され、また、保護者としては、毎年の見直しは望ましいものではないことか

ら、先を見据えた 10％程度の増額が適当というものであります。 

提案説明及び報告は以上となりますので、よろしくお願いいたします。 

◎影山教育長 

議案第５号、報告第１号について、質疑はございませんか。 
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◎大西委員 

伊達の食材は何％くらい使われているのでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

 割合でのお答えは難しいですが、100％地元産を使っているのは、米、牛乳、豚肉となっ

ております。 

◎大西委員 

 野菜については、どのようになっているのでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

 野菜については、季節もありますし、入札の関係もありますので、基本的には地元野菜

を優先に使っております。 

◎岩本委員 

 今後、児童生徒数が減っていく事が想定されます。今回10％程度の増額改定ですが、今

後の児童生徒数の減によっての影響はどのように考えられているのでしょうか。 

◎今藤食育センター所長 

 主食となる米やパンは急に値上がりはしないのですが、他の食材については、もしかし

たら変動は出てくるかなと考えております。ただ、ここ十数年給食費を改定しないでやっ

てこれたことを考えますと、児童数の減による単価への大きな影響というのは出ていなか

ったと考えております。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第５号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第５号については、原案のとおり承認されました。また、報告第１号については、

報告として受理することとします。 

 

報告第２号の非公開案件は、受理される。 

 

報告第３号の非公開案件は、受理される。 

 

◎影山教育長 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和５年２月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （17時20分） 
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開 会 （16時00分） 

◎影山教育長 

 ただいまから、令和５年３月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 大西委員から欠席の連絡がありましたので、報告いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、岩本委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、お配りした通りですが、追加が１案件ありまして、議案第１

号から報告第２号までの９案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課からの事業報告を受けてまいり

ます。 

なお、議案第７号、報告第１号につきましては、人事などに関する案件ですので、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと

思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

それでは、議案第１号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

議案第１号「伊達市教育委員会の所管に係る伊達市個人情報保護条例施行規則を廃止す

る規則」についてご説明いたします。 

資料４ページをお開きください。本案件は、これまで条例を基に、行政委員会ごとに施

行規則を設置しなければならなかったものが、「個人情報保護に関する法律」の改正に伴

い、行政委員会ごとに規則を設置する必要がなくなったことに伴い、廃止するものであり

ます。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

議案第２号「伊達市教育委員会職員職名規則の一部を改正する規則」についてご説明い

たします。 

資料７ページをお開きください。本案件は、職員の再任用制度の導入に伴いまして、補

職名を改正するものであり、資料のとおり、補職名のところに任期付職員補職名、再任用

職員補職名が追加になっております。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 
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議案第２号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

任期付職員と再任用職員の違いを教えてください。 

◎今藤学校教育課長 

再任用職員につきましては、これから定年延長が始まりますが、定年延長前の職員で再

任用を希望し任用する場合に再任用職員という扱いになります。任期付職員につきまして

は、専門職が多いのですが、元々職員ではない人を職員として外部から入れて任期付で任

用するものとなっております。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号についてですが、議案第４号と関連がありますので一括議題とし、

学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎今藤学校教育課長 

議案第３号「伊達市立学校通学区域規則の一部を改正する規則」、議案第４号「伊達市立

学校通学区域施行規程の一部を改正する訓令」について一括してご説明いたします。 

資料の10ページ11ページ、14ページ15ページをお開きください。本案件は、令和５年度

に有珠小学校が、令和６年度に長和小学校が廃止することに伴う、所要の改正を行うもの

であります。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第３号、議案第４号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

議案第４号の中で、歴史的経緯によりとの記載がありますが、どのようなことなのか教

えていただきたい。 

◎今藤学校教育課長 

舟岡町の一部の地域になりますが、校区がはっきりしていない地域がありまして、東小

と伊達小を選択できる地域ですが、それだけが今後残るという改正になります。ですので、

現状の取扱いを変えるものではなく、過去には別の歴史的なものがあったのかもしれませ

んが、近年は全くありませんので今回併せて改正するというものです。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第３号、議案第４号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号、議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第５号についてですが、議案第６号と関連がありますので一括議題とし、

生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎上山生涯学習課長 

議案第５号「伊達市噴火湾文化研究所条例施行規則」、議案第６号「伊達市教育委員会事

務決裁規程の一部を改正する訓令」について説明させていただきます。 

議案第５号は議案書の 26ページ、議案第６号は議案書の 39 ページになります。本年２

月の教育委員会定例会において、一体的な施設の活用を図るため、伊達市噴火湾文化研究

所に伊達市アートビレッジ文化館の機能を統合し、同館を廃止することに伴う条例改正に

ついて承認していただき、３月に開催した市議会定例会において、条例改正が可決された

ため、今回の教育委員会定例会において、関連する規則について改正するものです。 

内容につきましては、議案第５号は「伊達市アートビレッジ文化館」の資料等の管理及

び損害賠償に係る規定を追加するほか、附則において、「伊達市アートビレッジ文化館条例

施行規則」を廃止するとともに、アートビレッジ文化館に関連する規定がある「伊達市教

育委員会職員職名規則」及び「伊達市教育委員会行政組織規則」の一部を改正するもので

す。また、議案第６号は伊達市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する訓令における伊

達市アートビレッジ文化館の廃止に伴い事務分掌の整理を行うものです。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第５号、議案第６号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第５号、議案第６号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第５号、議案第６号については、原案のとおり承認されました。 

 

議案第７号の非公開案件は、原案のとおり承認される。 

 

報告第１号の非公開案件は、受理される。 

 

◎影山教育長 

それでは、報告第２号について、教育部長から説明いたします。 

◎櫻井教育部長 

報告第２号「臨時代理の報告について（令和５年度伊達市一般会計予算（教育費関係予

算）について」ご説明いたします。資料は、60ページから 84 ページになります。 

令和５年度の予算につきましては、去る３月 20日に閉会しました第１回市議会定例会で

議決されております。 

63ページをお開き下さい。教育費全体の予算については、令和４年度は 2,514,035 千円
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という金額でしたが、令和５年度につきましては 2,529,395 千円となっておりまして、

15,360 千円の増額となっております。 

各項ごとでは、第１項教育総務費が令和４年度 130,711 千円に対して、令和５年度は

138,395千円で、7,684千円の増額となっております。主な理由としましては、事務局費の

北海道伊達開来高等学校支援補助金の増が主なものとなります。 

次に 69 ページ第２項小学校費につきましては、令和４年度 1,224,804千円に対して、令

和５年度は 1,376,416 千円で、151,612 千円の増額となっております。 

次に 71 ページ第３項中学校費につきましては、令和４年度 186,145千円に対して、令和

５年度は 131,837 千円で、54,308 千円の減額となっております。 

次に 73 ページ第４項社会教育費につきましては、令和４年度 438,827千円に対して、令

和５年度は 336,441 千円で、102,386 千円の減額となっております。主な理由としまして

は、文化財保護費の史跡公園駐車場等整備事業が終わったことがあげられます。 

次に 81 ページ第５項保健体育費につきましては、令和４年度 533,548千円に対して、令

和５年度は 546,306千円で、12,758千円の増額となっております。そのほかにも令和５年

度各種事業がありますけれども、これまでの教育委員会定例会において、随時臨時事業等

でご説明しておりますことから、本日の説明については省略させていただきます。 

報告は以上です。 

◎影山教育長 

報告第２号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 小学校費の増額理由、中学校費の減額理由について教えていただきたい。 

◎今藤学校教育課長 

 小学校費は伊達小学校改築事業による増、中学校費は伊達中学校暖房改修事業が今年度

で終了したため減となっております。 

◎影山教育長 

他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第２号については、報告として受理することとします。 

次に、各課から事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、令和５年３月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時40分） 

 


